

## REVUE DU MONDE CATHOLIQUE

### FRANCE

**Les progrès de l'enseignement catholique.** — *L'Annuaire de statistique générale de la France* donne d'intéressants renseignements sur la situation respective de l'enseignement primaire d'État et de l'enseignement primaire catholique pendant l'année scolaire 1912-1913.

On constate en premier lieu que les écoles catholiques sont passées de 12,880, en 1907-1908, à 13,462 en 1912-1913. Entre ces deux dates le nombre des écoles de l'État passait lui-même de 68,762 à 69,633. C'est donc pour l'enseignement catholique que l'augmentation a été proportionnellement plus forte.

Le nombre des maîtres de l'enseignement catholique était, en 1907-1908, de 35,710, il s'élevait à 37,375 en 1912-1913, pendant que le nombre des membres de l'enseignement d'État était passé de 117,335 à 122,607.

Pour les élèves, la progression est encore plus probante, 996,268, en 1907-1908, 1,067,256, en 1912-1913, pour l'enseignement catholique, 4,603,773, en 1907-1908, 4,601,995, en 1912-1913, pour l'enseignement d'État.

Le nombre des élèves a donc diminué dans les écoles sans Dieu alors qu'il a sensiblement augmenté dans les écoles catholiques. Voilà des résultats encourageants pour les catholiques. Ils permettent de bien augurer de l'avenir de l'enseignement primaire catholique en France.

**Un évêque décoré.** — S. G. Mgr Ruch, évêque auxiliaire de Nancy, mobilisé depuis les premiers jours de la guerre, a été nommé chevalier de la Légion d'honneur, au titre militaire. Voici en quels termes l'*Officiel* mentionne cette nomination : « Charles Ruch, aumônier militaire au groupe de brancardiers d'un corps d'armée : s'effaçant, malgré son éminente dignité, dans une situation modeste, fait preuve d'une activité et d'un dévouement inlassables. Depuis le début de la campagne et notamment au cours des derniers combats, la visite des tranchées, la recherche des blessés sur la ligne de feu, les veilles dans les ambulances, son calme courage, lui ont acquis l'affection respectueuse de tous. »

### ÉTATS-UNIS

**Mort de S. G. Mgr Quigley.** — S. G. Mgr James-Edward Quigley, archevêque de Chicago, est décédé ces jours derniers. Il était malade depuis la fin de mai. Sa mort enlève à l'Église catholique aux États-Unis un de ses chefs les plus savants et les plus distingués.

Né à Oshawa, au diocèse de Trenton en 1854, il fut élu évêque de Buffalo en 1896 et promu archevêque de Chicago en 1903.

S. G. Mgr Quigley était un ami des Canadiens-Français. « Avant tout, disait-il un jour dans une grande réunion des nôtres, conservez